

# TEPOP aux JOP

**Samedi 7 et dimanche 8 septembre 2024 de 14h à 18h**

**Au Parc des Jeux Georges Valbon à La Courneuve, Fan zone des JOP2024**

L'association TEPPOP avec son kit mobile, « le Youri Kit », invente les Olympiades à énergie populaire.

Un projet sur lequel travaillent depuis 4 ans des jeunes de 13 à 16 ans de La Courneuve, de la Maison Pour Tous Youri Gagarine.

Le « Youri Kit » se compose de structures ludiques et sportives, montables et démontables, imaginées et réalisées par ces jeunes avec l'aide de l'association TEPPOP et d'étudiants en architecture.

Pour ces Olympiades à énergie populaire, autour du « Youri Kit » les jeunes ont inventé des règles d'un jeu collectif qui allie muscu, adresse, équilibre et réflexion. Être présents aux JOP 2024 constitue une véritable consécration pour ces ados enthousiastes porteurs du projet.

## **La démarche :**

TEPOP met à l'honneur le sport et les jeux informels dans les quartiers populaires comme un véritable projet architectural de proximité. L'élaboration du Youri-kit s'appuie sur le résultat des constats faits sur les territoires marginalisés : par sa modularité, il interroge la capacité des villes à produire des formes adaptables aux besoins des habitants ; par sa singularité, il remet en cause la fabrication de l'espace public des quartiers populaires (présence d'espaces délaissés non appropriés, prédominance d'installations standardisées comme les terrains multisports ou les Work-out,) ; et par sa multi-fonctionnalité, il rend compte d'une volonté d'inclusion.

Dans le projet Olympiades à énergie populaire, l'objectif est d'appréhender le sport et le jeu dans leur rôle d'intégrateur social. C'est à travers ces pratiques quotidiennes que les jeunes acquièrent une forme de sensibilité aux transformations de leur quartier. Le « Youri Kit » permet aux jeunes de se mettre en scène. C'est une architecture flexible, ouverte et mobile. Elle devient un objet de mise en spectacle des corps en action. Il se déploie dans l'espace public, tour à tour support de jeux sportifs, de repos, ou de gradins et favorisant ainsi l'interaction et la communication entre les participants.

## **L'association TEPPOP**

Elle a été fondée au printemps 2015 par 3 architectes urbanistes Béatrice Mariolle, Marie-Ange Jambu et Aurélia Beau pour créer des projets innovants dans le cadre de la future métropole en co-construction avec ses habitants et plus particulièrement les jeunes des quartiers populaires. L'association travaille également dans le Bassin minier du Nord et du Pas-de-Calais, à Paris 18<sup>ème</sup> et à Villetaneuse. Elle est déjà intervenue dans plusieurs métropoles françaises (Nantes, Valenciennes) et dans plusieurs communes de Seine-Saint-Denis.

**Le projet Olympiades à énergie populaire** est soutenu par le mécénat de la Caisse des Dépôts, la Fondation de France, l'ANCT, et la Ville de La Courneuve.



## L'association TEPOP

Présidente : Béatrice Mariolle

Vice-Présidente : Aurélia Beau

Trésorière : Laetitia Overney

Secrétaire : Marie-Ange Jambu

Communication : Nolwenn Auneau,  
Sabine Mell

## L'association TEPOP

**Sa mission:** proposer aux jeunes habitants des quartiers populaires de dessiner la ville solidaire et écologique de demain.

**Sa vision:** impliquer les jeunes des quartiers populaires et tenir compte de leurs suggestions/priorités pour créer des petits projets autrement. Faire participer les jeunes à l'avenir de leur quartier, les rendre acteurs de la vie sociale. Redonner la fierté d'appartenance et qualité de vie tout en tenant compte de la nouvelle donne énergétique.

**Ses valeurs:** l'éthique, l'en-commun, le civisme, l'innovation, l'écologie, la création, la responsabilité, la solidarité.

En savoir plus sur l'association TEPOP [www.tepop.fr](http://www.tepop.fr)

Contact TEPOP: [tepop-asso@gmail.com](mailto:tepop-asso@gmail.com)

Lien vers l'article

<https://topophile.net/faire/le-youri-kit-ou-les-jeunes-en-jeu/?highlight=tepop>



©Matthieu Samadet